

An den Oberbürgermeister Herr Dieter Reiter 80331 München

München, 31. Januar 2023

## Anfrage

## Wie läuft der Energiesparwettbewerb "Jede Kilowattstunde zählt!"?

Im Oktober startete der Energiesparwettbewerb der Stadtwerke München (SWM) "Jede Kilowattstunde zählt!". Bis Mitte Dezember konnte man sich dazu anmelden. Energieeinsparungen für Strom und Gas über 10 oder 20 % werden mit 50 bis 100 Euro belohnt. Wer einen geringen Energieverbrauch hat bekommt pauschal 50 Euro. Gegenüber den Mehrkosten für Gas und Strom hinsichtlich der massiv gestiegenen Energiepreise der SWM, werden diese Beträge zwar nur eine geringe Kompensation sein, können jedoch für manche Menschen entscheidend sein.

Laut SWM haben insgesamt 24.000 Kund\*innen am Wettbewerb teilgenommen². Dies entspricht gerade einmal 3 % der Münchner Haushalte. Dies spricht dafür, dass ein Großteil der Münchner\*innen von der Aktion nichts wusste. Eine einfache Möglichkeit alle Kund\*innen zu informieren haben die SWM vertan, als alle Strom-Kund\*innen im Herbst die Information über die explodierenden Strompreise per Post bekommen haben. Eine Zusatzinformation zum Energiesparwettbewerb wäre problemlos möglich gewesen, wurde jedoch nicht gemacht. Stattdessen hat man die Kund\*innen mit den höchsten Strompreisen alle Großstädte des Landes zutiefst geschockt.

## Wir bitten daher den Oberbürgermeister, folgende Fragen zu beantworten:

- 1. Wie viele Teilnehmende gibt es jeweils für den Energiesparwettbewerb Strom bzw. Gas für die "Variante 1: Ich möchte Energie sparen" und "Variante 2: Ich habe bereits Energie gespart"?
- 2. Wie hoch ist die Anzahl der Teilnehmenden aufgeschlüsselt nach den Münchner Postleitzahlen?
- 3. Wie haben die SWM diese Aktion beworben?
- 4. Welche Maßnahmen wurden im Sinne der Barrierefreiheit unternehmen, damit der Wettbewerb auch allen Münchner\*innen zugänglich ist? (z.B. Mehrsprachig, einfache Sprache, alte Menschen ohne digitalen Zugang)

Stadtratsfraktion DIE LINKE. / Die PARTEI

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> https://www.swm.de/lp/energiesparaktion

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> https://www.swm.de/presse/pressemitteilungen/2022/12-2022/swm-verbrauchsanalyse-erdgas

- 5. Wieso wurde in der Post der SWM mit der Ankündigung der Preiserhöhung nicht auf den Energiesparwettbewerb hingewiesen?
- 6. Wie hoch sind die Mehrkosten bei Strom und Gas mit den neuen Preisen der SWM ab 1. Januar 2023 für einen Durchschnittshaushalt im Vergleich zu den Prämien des Energiesparwettbewerbs?
- 7. Aus welchen Gründen gilt der Sparwettbewerb nicht für Fernwärmekund\*innen?

Initiative:

Stadtrat Stefan Jagel

Gezeichnet:

Stadträtin Marie Burneleit Stadträtin Brigitte Wolf Stadtrat Thomas Lechner